

Sport

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): **40 (2003)**

Heft 1570

PDF erstellt am: **31.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Le doping des dieux

L'athlétisme retombe sur terre. Les performances stagnent. La lutte contre le dopage semble porter ses fruits. Voilà pourquoi il faudrait repartir à zéro et annuler tous les records.

Les championnats du monde d'athlétisme, affaire de chiffres, de secondes et de centimètres, se sont déroulés à Paris. La fédération norvégienne d'athlétisme a fait une proposition étrange, rapidement mise de côté: annuler tous les records du monde et repartir de zéro. En dehors des grands rendez-vous comme les Jeux Olympiques, les athlètes sont motivés par la chasse aux records, faire mieux, aller toujours plus loin. Or, les excès du dopage ont rendu nombre de records inaccessibles aux performances d'aujourd'hui réalisées, si ce n'est de manière naturelle, en tous cas à l'aide de produits indécélables moins efficaces. Le phénomène est patent chez les hommes. Il l'est encore plus chez les femmes.

Dans les épreuves individuelles masculines, deux records du monde datent des années huitante et treize des années nonante. En ce temps là, deux à trois records étaient améliorés chaque année. Or, depuis l'an 2000, trois records seulement ont été battus, celui de Brahim Boulami sur 3000 mètres steeple en 2002. Boulami est aujourd'hui suspendu car convaincu de dopage, mais dans un imbroglio juridique pour des ques-

tions de procédure. Les autres records battus dont ceux de Tim Montgomery sur 100 mètres en 2002, athlète incapable de confirmer sa performance en 2003 et de Roman Sebrle au décathlon en 2001. Il n'est pas absurde de penser que les performances médiocres auxquelles nous assistons depuis quelques années sont dues aux progrès de la lutte antidopage.

Le dopage à mille à l'heure

Le cas des épreuves de force mérite d'être signalé. Au lancé du poids, les dix meilleures performances de tous les temps ont été réalisées avant 1991. Il y a une exception datant de cette année, l'Américain Kevin Toth. Au lancé du disque, elles ont été réalisées dans les années huitante à l'exception de trois d'entre elles qui datent de 2000 et 2002. Au lancé du marteau, c'est encore plus simple: les dix meilleures performances mondiales ont toutes été réalisées dans les années huitante. La conclusion s'impose d'elle-même. Dans ces disciplines, la lutte antidopage a probablement rendu impossible l'approche du record du monde, si ce n'est par quelques petits malins depuis deux ou trois ans. Mais comment

ont-ils fait? Voilà un sujet de méditation intéressant pour l'Agence mondiale antidopage.

En athlétisme féminin, la situation est absurde à tel point que certains records sont hors d'atteinte des protagonistes d'aujourd'hui. L'absorption d'hormones mâles, révélée par des anciennes athlètes de la RDA a fait des ravages il y a une vingtaine d'années, sans parler de l'EPO dans les années nonante. En sprint, les records des années huitante de Florence Griffith ou ceux des athlètes de l'Est en demi-fond, n'ont plus jamais été approchés, même de loin. Dans les courses de fond, tous les records sont officiellement détenus par des Chinoises et ont été réalisés entre 1993 et 1997. Face aux soupçons et au scandale qui menaçait, les autorités de Pékin ont sagement décidé de ne pas envoyer leurs athlètes dans de grandes compétitions, et plus personne n'en a entendu parler. La proposition norvégienne est de simple bon sens. Elle permettrait de donner un nouvel élan à l'athlétisme. Mais l'accepter reviendrait à reconnaître que de nombreux records, presque tous finalement, sont entachés de soupçons, et nul ne semble prêt à l'admettre chez les dirigeants. *jpg*

Exposition

DP à Baden

Baden, cité industrielle, lieu de cure, ancien siège de la Diète fédérale, a un Musée d'histoire logé dans l'ancien château baillival et une annexe moderne récente. En plus des expositions permanentes, il abrite chaque année des expositions temporaires d'histoire locale. Il y a quelques mois, c'était le tour d'une exposition sur la vie juive à Baden et, cet été, sur les mouvements sociaux de la deuxième moitié du XXe siècle en Argovie. Le deux centième anniversaire du canton motivait le sujet. En effet, ce canton qui paraît si calme

et conformiste a connu des tentatives de modifier l'ordre établi. Baden compte encore dans son conseil communal les derniers représentants d'un mouvement issu du parti radical qui sous le nom de «Team 67» a tenté de renouveler la vie politique. En août 1968, il avait organisé une rencontre des non-conformistes helvétiques au Château de Lenzbourg. Plusieurs documents exposés la rappellent dont une affiche avec notre titre doté d'un «que» final! Parmi les autres rappels, ceux de journaux - *Apodate*, *Alpzeiger* - d'une entre-

prise - *Metron* - de restaurants coopératifs, de mouvements féministes - l'OFRA par exemple - de mangeurs de petites graines et d'autres qu'il serait trop long d'énumérer. L'Argovie, si sage aux yeux de tant de confédérés, a aussi eu ses jeunes qui voulaient changer la vie. Elle en a probablement encore mais à découvrir. *cfp*

Pour les intéressés à la rencontre des non-conformistes, signalons le numéro spécial de septembre 1968 des Aargauer Blätter principalement consacré à cette réunion.

IMPRESSUM

Rédacteur responsable:
Jacques Guyaz (jg)

Rédaction:
Marco Danesi (md)

Ont collaboré à ce numéro:
Jean-Daniel Delley (jd)
André Gavillet (ag)
Yvette Jaggi (yj)
Charles-F. Pochon (cfp)
Albert Tille (at)

Forum: **Julien Reinhard (DB)**

Responsable administrative:
Anne Caldelari

Impression:
Presses Centrales Lausanne SA

Abonnement annuel: 100 francs
Etudiants, apprentis: 60 francs
@abonnement e-mail: 80 francs
Administration, rédaction:
Saint-Pierre 1, cp 2612
1002 Lausanne
Téléphone: 021/312 69 10
Télécopie: 021/312 80 40
E-mail: domaine.public@span.ch

www.domainepublic.ch